ACTA 29

3 DE MARZO DE 2008.

Preside la sesión: Irina Cabezas, Vicepresidenta de la Mesa, encargada de la Presidencia

Presentes en la Mesa: Irina Cabezas, Vicepresidenta, encargada de la Presidencia, Fanny Sotomayor, Gissel Rosado, Hilda Roca, Laly Caicedo, María Pazmiño, Guillermo Touma, Eduardo Alcívar, Francisco Cisneros, Salomon Fadul, Omar Burneo, alterno de Ana Moser y Roberto Espinel, alterno de Diego Borja.

Ausente: Pedro de la Cruz, Presidente de la Mesa, en reunión en la Primera Vicepresidencia.

Orden del día.

- 1.- Lectura y aprobación de las actas anteriores.
- 2.- Determinación del trabajo en grupos.
- 3.- Varios.

Comentarios.

A. Alcivar:

Se refiere a la situación de enorme tensión nacional que se vive el país, cuando la Soberanía Nacional ha sido agredida por el vecino del país del Norte, quien ha incursionado con sus tropas en territorio nacional; indica que los integrantes de la Mesa Mesa y todos en general, sin interesar su filiación política, deberían dejar de lado cualquier diferencia política o de cualquier orden, para demostrar unidad, y sobre todo en este momento, hay que apoyar al Gobierno Nacional, para que se respete nuestra soberanía.

Indica que la solidaridad y los sentimientos de unidad deben ser dados a conocer al señor Presidente de la Asamblea Constituyente; continúa su intervención señalando que los ecuatorianos debemos estar atentos, pues la intención del país agresor es querer involucrarnos en conflictos internos que duran años y en donde lo único que se sabe es como comienza el conflicto pero nunca se sabe como va a terminar.

Finalmente expresa su solidaridad para con el señor Asesor Aléxis Ponce quien el viernes último sufrió un atentado a la altura del sector del aeropuerto de la ciudad de Quito, 5 sujetos le propinaron una golpiza, le sustrajeron el computador personal y enseres personales.

A. Cisneros.

Solicita que se reciba en Comisión General al Señor Asesor Alexis Ponce, para que explique los hechos delictivos que le han afectado.

A. Caicedo.

Se solidaridad con el agredido, pide que se incluya en el orden del día un análisis de lo que va a pasar con los consejos provinciales, cuando se viene hablando por un lado que estos gobiernos

1

, seccionales desaparecerían, y en cambio en el Foro de la ciudad del Coca se dijo que los consejos provinciales no van a desaparecer. Indica que escucho de boca del Primer Vicepresidente de la Asamblea y de la Presidenta de la Mesa Cuatro, señalar claramente que los consejos provinciales van a desaparecer y esto ha generado inquietud en los trabajadores de los consejos provinciales, por lo tanto conviene un análisis y un pronunciamiento oficial.

Presidenta.

Indica que la Mesa abordará los temas que se han pedido se trate.

Sobre el tema de los consejos provinciales, la Señora Presidenta indica que a fin de contar con información de primera mano conviene enviar una invitación a la Señora Presidenta de la Mesa 4 para escuchar cual es el criterio de la Mesa sobre la permanencia de los consejos provinciales.

Con estas observaciones el orden del día queda aprobado.

Comisión General.

Ex trabajadores de Andinatel S.A.

Intervienen:

Marco Enriquez.
Julio Pazmiño.

Indican:

Que son 358 trabajadores despedidos intempestivamente por parte de su patrono para ubicar en sus puestos de trabajo a más de 1000 trabajadores tercerizados, informan que al frente del Directorio de Andinatel S.A estaba a ese entonces, el actual Vice Ministro de Industrias y Competitividad.

Indica que las personas despedidas estaban capacitadas, a muchos les faltaba un poco tiempo para acceder a la jubilación,y que luego del despido acaecido en el año 2002, muchos de los ex trabajadores han muerto o han caído en el alcoholismo.

Señalan que los despidos fueron hechos a dedo, porque no fueron parte de las organizaciones sindicales que firmaron jugosos contratos colectivos con la Empresa; contratos que por su puesto preveía jugosas ventajas para los dirigentes, algunos de ellos luego accedieron a liquidaciones de hasta un millón de dólares.

Lamentan la manera como fueron despedidos, sin considerar su aporte a la Empresa, que se trataba de padres de familia; aseguran que en el proceso de despedido fueron vejados, agredidos en sus derechos, llegándose a los extremos de haberles impedido acercarse a las oficinas de Andinatel S.A o impedirles ingresar a laborar en el sector público como privado.

Informan de sus vivencias, al quedar sin trabajo, de los problemas de salud y depresión en los que han caído muchos ex trabajadores, llegándose en algunos casos hasta la muerte.

Piden sobre todo que se les de la oportunidad de retornar a sus fuentes de trabajo y se analice su situación, considerando para ello que el país vive cambios.

El pedido es unánime de todos los presentes, que la Mesa, analice la situación de desesperación y angustia en la que se encuentran y la lucha de seis años que mantienen pese a no contar con recursos económicos para su defensa.

Comentarios:

A. Cisneros.

Indica:

Que las palabras sobran frente a los hechos narrados, la Asamblea que asumió los plenos poderes, tiene que exigir a las instituciones e instancias respectivas, acciones inmediatas, para que el reclamo de los ex trabajadores tenga respuesta y se haga justicia.

Sugiere conformar una comisión especial que analice la situación de varios sectores que se han acercado a la mesa para reclamar sus derechos.

A. Alcivar.

Señala:

En la historia del país a pretexto de reducir el Estado se impusieron recetarios impuestos desde el extranjero; se trato de imposiciones a las que las califica como del terror; disposiciones que ningún gobierno, lamentablemente las dejó de cumplir, llevando con ello a la desocupación a miles de trabajadores. Señala que estas decisiones las asumieron con el apoyo de malos dirigentes sindicales.

El Señor Asambleísta señala que el país requiere de un sistema que piense en el hombre y su entorno en primer lugar. Por otro lado se muestra partidario en que se conforme una comisión especial de la Mesa para que hable con el Ministro de Trabajo, con el Fondo de Solidaridad, Directorio de Andinatel S.A, en fin con el que sea necesario para solucionar los problemas que se han dado a conocer en la Mesa.

A. Burneo.

Pide que se identifique la institución en donde se encuentra el reclamo de los ex trabajadores y la Mesa pueda intervenir exigiendo agilidad en los trámites.

A. Touma.

Pide que la Mesa pueda llamar al Ministro de Trabajo y Empleo para que explique, sobre la situación de los ex trabajadores y de respuesta a las denuncias que se han recibido en la Mesa. Señala también se convoque al Fondo de Solidaridad para resolver este problema.

A. Pazmiño.

Se une al pedido de conformar una comisión para dar seguimiento sobre el caso.

Presidenta.

3

Señala que la situación de los ex trabajadores es dura, se trata de una agresión al trabajo y a las personas, la Asamblea debe tomar los correctivos para que estos hechos no puedan vuelvan a repetir.

Primer Punto del Orden del Día.

Lectura de las actas anteriores.

Acta 24.

Con la observación de la A. Pazmiño, la acta queda aprobada por unanimidad.

Acta 25.

Se aprueba por unanimidad.

Acta 26.

El acta se aprueba por unanimidad.

Sobre el informe del Foro en la ciudad de Guayaquil, se aprueba por unanimidad.

Acta 27.

Se aprueba por unanimidad

Acta 28.

Se aprueba por unanimidad.

Informe del Foro de la Ciudad de Coca.

Con las observaciones del A. Alcivar, la acta se aprueba por unanimidad.

Comisión General:

Alexis Ponce.

Explica que el día viernes anterior en la ciudad de Quito, luego de salir de un consultorio médico, fue intercertado por cinco personas, quienes luego de agredirle le sustrajeron su computador personal y otros objetos, indica que la información que contenía el computador era importante.

Hace algunas recomendaciones que pueden asumir los Asambleístas y los asesores, que en un momento dado pueden ser víctimas de la agresión delincuencial o de otro tipo, insiste que la labor que se realiza en la Asamblea requiere que se tomen precauciones.

Comentarios.

.A. Cisneros.

Se solidariza con el Señor Asesor Alexis Ponce, indica que no se trata de un caso aislado, pues ya ha sucedido anteriormente con el Primer Vicepresidente de la Asamblea y con otro asambleísta, en el caso personal informa que en varias ocasiones ha tenido que solicitar la presencia de la Policía Nacional, frente a llamadas amenazantes pidiendo que "NO FASTIDIE; NI MOLESTE MAS EN LA ASAMBLEA", cuando lo que hace es trabajar con responsabilidad; lo que hace es dar a conocer sus puntos de vista sobre los diferentes temas, pero jamás molestar. Por otro lado insiste que no requiere de protección alguna, pero tiene que proteger a quienes le acompañan en su trabajo.

Señala que teme por lo que pueda pasar, cuanto más cuando han existido problemas como el acontecido con su prima Mirian Cisneros, esposa de Marlon Santi, por lo que ha requerido protección policial, incluso en su provincia. Informa que estos hechos han sido dados a conocer al Señor Presidente de la Asamblea.

A. Burneo.

Expresa su solidaridad para con Alexis Ponce y el Asambleísta Cisneros; indica que la Asamblea debe analizar el tema de seguridad de su personal y de los asambleístas.

A continuación los y las asambleístas felicitan a las asambleístas Roca y Caicedo por la organización y desarrollo de los foros ciudadanos en las ciudades de Coca y Lago Agrio. Señalan que el recibimiento fue caluroso, amable, sobre todo las propuestas son importantes para el trabajo de la Mesa.

A. Cisneros:

Insiste en que se convoque a la Mesa al Director Financiero de la Asamblea.

Intervienen también la A. Caicedo, A. Roca. Sobre los foros realizados el 28 y 29 de febrero.

Los asambleístas frente al problema fronterizo analizan la situación del país y la necesidad de la unidad nacional sin interesar la filiación política, cuando hay un país agresor que no respeta el derecho internacional.

Los asambleístas creen necesario que se envié una carta al Presidente de la República expresando su sentir en estos momentos y la solidaridad y confianza de que sabrá tomar las mejores decisiones.

Intervienen:

A. Caicedo, A. Alcívar, A. Roca, A. Touma

En otro orden de cosas el A. Alcivar pide que se envié una carta al Ministro de Educación pidiendo se haga una consideración especial sobre la escolaridad de los niños y adolescentes que padecen enfermedades y por esta causa no pueden acudir a sus centros de estudio.

Presidenta pide que se conforme un Grupo de Trabajo para que analice y realice las gestiones necesarias para hacer un seguimiento sobre los casos denunciados en la Mesa.

Grupo de trabajo queda conformado por los asambleístas:

Irina Cabezas, Eduardo Alcivar y Francisco Cisneros

18h47 Presidenta clausura la sesión.

Es parte de la presente acta la grabación magnetofónica.

Aprobada con el voto salvado del Señor Presidente de la Mesa, Pedro de la Cruz. Ciudad Alfaro, Montecristi, 13 de marzo de 2008.

Pearo de la Cruz. Presidente.

Lo certifico

Edi Marcelo Suárez O. Secretario Relator